

## El crecimiento de la economía mundial será débil (El Financiero 19/01/11)

El crecimiento de la economía mundial será débil (El Financiero 19/01/11) Isabel Becerril Miércoles, 19 de enero de 2011 • Enfrentará diversos riesgos para no recaer en una recesión. • Alerta UNCTAD sobre alta volatilidad en los tipos de cambio. • México tendrá un avance modesto de 3.4% en 2011. • TURBULENCIA ECONÓMICA EN 2011, PREVÉ UNCTAD En medio de un entorno turbulento, el crecimiento de la economía mundial será débil y tendrá que enfrentar diversos riesgos para no recaer en una recesión económica. La Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) plantea que para 2011 hay dos escenarios de avance de la economía mundial: el positivo, en el que se alcanzaría un crecimiento de 3.1 por ciento, y el pesimista, donde el avance sería de sólo 2 por ciento. Para 2012 proyecta un crecimiento de 3.5 por ciento, mucho menos que suficiente para que se puedan recuperar los empleos perdidos a causa de la crisis económica. Señala que la búsqueda de medidas de austeridad por parte de unos cuantos países europeos podría volver a llevar a la Eurozona a la recesión en 2011, mientras que Estados Unidos y Japón corren un menor riesgo de vivir una segunda fase de recesión. En su informe anual Situación y Perspectivas de la Economía Mundial explica que los elevados niveles de volatilidad en las tasas de cambio de las principales divisas también podrían "poner en peligro" la recuperación económica mundial. Ante el lentísimo descenso de las tasas de desempleo, el crecimiento económico mundial se desacelerará en el presente año, para volver a recuperarse en 2012. Juan Carlos Moreno Brid, coordinador de investigación de la sede subregional de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) en México, sostuvo que en este año la economía global perderá sólo algunos puntos de crecimiento, es decir que se va a desacelerar pero no caerá en recesión. Entre las urgencias de los diversos países que integran el globo terráqueo están ampliar las estrategias contracíclicas de corto plazo, las reformas fiscales de largo plazo y aumentar las tasas de inversión, para crecer de manera sostenida y a niveles más elevados. Alex Izureta, oficial de economía del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), destacó que las llamadas economías BRIC (Brasil, Rusia, India y China) son las que han contribuido más al crecimiento de la economía mundial, mientras que la participación de los países desarrollados ha sido bastante baja. Fragilidad El especialista señaló que entre los riesgos que presenta el mundo están los flujos de capital temporales, porque provocan una gran volatilidad en los mercados cambiarios. Alertó que el sistema financiero mundial continúa siendo frágil y persiste el desempleo, lo que puede acarrear una caída en la demanda agregada de muchos países. Para México, la UNCTAD prevé un avance modesto de 3.4 por ciento en 2011 y de 3.5 en 2012. Sobre la entrada de remesas a México y América Latina, el organismo internacional estima que en ambos años se mantendrán bajas, dadas las escasas perspectivas de mejora en los mercados laborales de Europa y Estados Unidos. Pese a tal panorama destaca que tanto México como la región registraron en 2010 un ritmo favorable en la captación de Inversión Extranjera Directa (IED), que en el periodo avanzaron hasta 50 por ciento. La economía de América Latina reduciría su velocidad de expansión en 2011 y el 2012 por una moderación de los flujos comerciales que van hacia la zona, principalmente a México y Centroamérica. Indica que esa área crecerá 4.1 por ciento en 2011 y 4.3 por ciento en 2012. Brasil, la mayor economía de América Latina, avanzará 4.5 y 5.2 por ciento, en la misma relación